

ESCRÍBENOS:

estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx
(686)-4-15-79-39 (solo mensajes)

Fecha: 11 de Enero de 2025

NORMA BUSTAMANTE Y EMPRESARIOS SE UNEN PARA PROMOVER EL PAGO DEL PREDIAL

La presidenta municipal Norma Bustamante, en compañía de representantes del sector empresarial, refrendó su compromiso con la ciudad al realizar el pago del impuesto predial.

La primera edil destacó la unión de esfuerzos entre el gobierno y la iniciativa privada para construir un Mexicali más próspero y con mejores servicios. "Agradecemos el respaldo de los organismos empresariales, al igual que el de todos los contribuyentes que cumplen con su pago para seguir transformando nuestra capital", expresó.

Asimismo, reiteró su invitación a la ciudadanía realizar su pago del predial de manera oportuna en este mes de enero, donde recibirán un descuento del 15% de descuento.

Acompañaron a NORMA y también realizaron su pago del predial, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, LUIS ELIZONDO LOMELÍ y las y los presidentes de los organismos empresariales de Mexicali; Cámara Nacional de la Industria de



Desarrollo y Promoción de la Vivienda, RAÚL GRAJEDA; Cámara Nacional del Autotransporte de Carga, LUCIANO JIMÉNEZ; Aso-

ciación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, IVETT MARTÍNEZ; Asociación de Hoteles y Moteles, FRANCISCO GARCÍA;

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, EDUARDO SALAZAR LEY; Asociación de Escuelas Particulares, HOSAN-

NA ANGULO y de la Asociación de la Industria Maquiladora de Exportación, SALVADOR MAESE.



MEXICALI.-

Un paciente cuya fama se catapultó internacionalmente hasta las nubes por haber sido de las víctimas con lesiones en el atropellamiento masivo ocurrido el primero de enero en Nueva Orleans, tiene desde ayer en el hospital MAC (Médica Avanzada Contigo), antes Hospital de la Familia, en la ciudad de Mexicali. Hay que recordar que en la embestida contra la multitud que recibía el año nuevo, fallecieron 14 personas y más de 30 resultaron heridas, así que SALAS ESPINOZA volvió a nacer.

Se trata del fiscal Anticorrupción de Baja California, JAVIER SALAS ESPINOZA, quien entró a quirófano por la mañana, en donde las manos expertas del ortopedista JUAN ANTONIO BUSTAMANTE, lo operaron de la tibia y de la clavícula, aunque no supimos si de lado izquierdo o el derecho.

A más tardar hoy lo dan de alta y en cuestión de semanas estará listo para jugar pádel (deporte con raqueta que se juega en parejas) o futbol soccer.

El Hospital MAC, propiedad de la familia BIBRIESCA, que junto con VICENTE FOX gobernó México, inaugurará próximamente en la Plaza Península de la Ciudad de Tijuana, su hospital número 23 en el país.

Allá se va a dar un tiro con los hospitales privados de cinco estrellas, pues en Mexicali, como Hospital de la Familia, es muy reconocido.

Acompañada de dirigentes de cámaras empresariales, la alcaldesa NORMA BUSTAMANTE llegó ayer a pagar el impuesto predial a las cajas de Recaudación de Rentas del municipio, en donde la cobraron 1,333 pesos por su casa en el fraccionamiento Reforma, misma que posee desde 1967, aunque amenazó con regresar la

próxima semana a pagar el impuesto sobre otros 6 bienes que tiene en co-propiedad con su esposo y sus hijos, aunque estos predios, casas o establecimientos fueron adquiridos mucho antes de ser presidenta municipal.

Junto a NORMA caminaron hacia las cajas, el alto y corpulento presidente del Consejo Coordinador Empresarial, LUIS ELIZONDO LOMELÍ; RAÚL GRAJEDA, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda; LUCIANO JIMÉNEZ, presidente de la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga; IVETT MARTÍNEZ MONCADA, presidenta de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios; HOSSANA ANGULO, representante de la Asociación de Escuelas Particulares; FRANCISCO JAVIER GARCÍA LÓPEZ, presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles y EDUARDO SALAZAR LEY, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, mis-

mos que también "se mocharon" con el pago correspondiente.

La presencia de NORMA atrajo a los reporteros, mismos que se le arremolinaron y le preguntaron sobre varios temas, entre ellos la inminente expulsión masiva de compatriotas radicados sin documentación migratoria en el vecino país, tema que trae vueltos locos a los alcaldes y alcaldesas de los municipios de la frontera norte de México, ya que gran parte de la responsabilidad de recibirlos y darles temporalmente techo y comida, es de ellos y ellas.

Está muy interesante el posicionamiento de la diputada MAYOLA GAONA, sobre el peligro de que los Comités de Evaluación para el proceso para elegir magistrados y jueces locales, se integren en base a intereses políticos. Sus palabras no deben echarse en saco agujerado.

En sesión ayer del Congreso del Estado, la legisladora panista, subrayó:

"La integración de los Comités de Evaluación es el primer eslabón en el proceso de selección de magistrados y jueces. Su diseño y operación determinarán la transparencia, la imparcialidad y la credibilidad del modelo propuesto. Sin embargo, esta reforma deja abierta la posibilidad de que estos Comités sean dominados por intereses políticos, lo que amenaza gravemente la independencia del Poder Judicial y pone en entredicho la legitimidad de las decisiones que tomen.

Es necesario garantizar que los comités estén integrados POR ESPECIALISTAS EN DERECHO, REPRESENTANTES DE LA ACADEMIA Y ORGANIZACIONES CIUDADANAS, evitando la influencia directa de los poderes e implementar auditorías externas para verificar la imparcialidad del proceso. Los Comités de Evaluación deben ser un espacio libre de presiones externas, enfocados exclusivamente en garantizar que las

personas seleccionadas cuenten con los méritos, conocimientos y habilidades necesarias para ocupar los cargos judiciales. Si los Comités están influenciados por los poderes Ejecutivo, Legislativo o Judicial, sus decisiones podrían ser utilizadas para favorecer a candidatos que respondan a intereses partidistas o personales.

Un Comité verdaderamente independiente debe estar conformado por perfiles técnicos, ciudadanos y académicos que aseguren la pluralidad y la calidad de las evaluaciones. Para que las decisiones se tomen bajo criterios políticos y garantizaría que los candidatos seleccionados respondan únicamente a los estándares de competencia y ética profesional.

Es necesario establecer criterios claros para su conformación con:

- Especialistas en derecho: Profesionistas con experiencia en el ámbito judicial, académico o litigante, que tengan la capacidad técnica para evaluar a los candidatos con base en criterios jurídicos sólidos.
- Representantes de la academia: Instituciones de educación superior reconocidas, nacionales y locales, deben participar para aportar imparcialidad y objetividad al proceso, garantizando que las evaluaciones se realicen desde un enfoque académico y meritocrático.
- Organizaciones ciudadanas: La inclusión de colectivos y asociaciones civiles especializadas en temas de justicia y derechos humanos asegura la supervisión ciudadana y refuerza la legitimidad del proceso.

Sin Comités independientes y auditados, el proceso propuesto será una simulación que pone en riesgo la imparcialidad del Poder Judicial. Es imperativo que se garantice la pluralidad, la objetividad y la supervisión en todas las etapas de este procedimiento. El futuro de la justicia en Baja California depende de que estos Comités no estén sujetos a los intereses".



El Senador ARMANDO AYALA ROBLES participó en el Foro para el Desarrollo Económico de la Zona Metropolitana de la Laguna, celebrado en Gómez Palacio Durango, a iniciativa de la Diputada Federal ALMA MARINA VITELA RODRÍGUEZ y el Senador EMMANUEL REYES CARMONA. Ayala acudió en su calidad de Presidente de la Comisión de Recursos Hídricos e Infraestructura Hidráulica, donde presentó los avances del Plan Nacional Hídrico 2024-2030, impulsado por el Gobierno Federal y Conagua, el cual se centra en garantizar el acceso al agua y la sustentabilidad, con pilares clave como la soberanía hídrica, justicia y acceso equitativo, mitigación del impacto ambiental, y una gestión transparente. La próxima semana, el legislador federal recorrerá distintos municipios del estado de Baja California para sostener reuniones con empresarios y grupos sociales previo al segundo periodo de sesiones, ya que, dijo, hará partícipe a la comunidad de sus propuestas e iniciativas.



Por Alfredo Mendoza R.

¡Tan fácil como decir la regué, me equivoqué, se me barrió, la cajete!

¡Pero no! Por el contrario, hubo displicencia, desdén, arrogancia, prepotencia.

¡El clásico tengo el poder y me vale!

Pero la lumbre de la inconformidad ciudadana les llegó a los aparejos y regularon.

Las personas con alguna discapacidad no pagarán por hacer uso del transporte público, como se pretendía.

Luego, en un intento por lucrar con la metida de pata, quisieron vender el forzado arrepentimiento como una decisión salida de un corazón sensible y solidario.

Algo para lo cual no hubo compradores.

Tan fácil, pues, como socializar los temas, como motivar la participación y abrirse a la tan llevada y manoseada inclusión antes de la toma de decisiones.

Tan fácil como aceptar que los gobiernos se integran por seres falibles, de carne y hueso, propensos a la equivocación.

¡Tan fácil como eso!

De los funcionarios que heredó CLAUDIA AGATÓN MUNIZ de la administración anterior, varios están empeñados en hacerle la vida



MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEIDA. Reversa obligada al cobro de pasaje a personas con discapacidad en el transporte público.



pesada, en causarle problemas.

Ninguno, por cierto, guarda relación con Oficialía Mayor o la Tesorería. Están en otras áreas del gobierno.

Al parecer estos "servidores públicos" se quedaron mal acostumbrados a hacer y deshacer a su antojo y como eso les redujo, lo quieren seguir haciendo.

El problema para ellos y sus intereses, es que la jefa de la comuna ya les tomó en esa "lista negra" en la que nadie quiere aparecer.



Funcionarios heredados de la pasada administración le causan problemas a la alcaldesa CLAUDIA AGATÓN. ¡Quieren hacer y deshacer como estaban acostumbrados!

● Tan buenos resultados arrojó "Viñadas", que sus organizadores ya preparan un calendario reforzado y enriquecido de eventos para el 2025.

¡Cosa que da gusto! ALEJANDRO FLORES, director ejecutivo de la asociación civil Emprendedores del Valle de Guadalupe (EVDG), dijo que los diez eventos que le dieron vida a la primera edición de "Viñadas" alcanzaron resultados por encima de las expectativas.

Algo que debe ponderarse,



Van Emprendedores del Valle por una "Viñada 2025" fortalecida en propuesta y organización ALEJANDRO FLORES.



si se toma en cuenta que el año próximo pasado no fue del todo benévolo con los sectores productivos que tienen presencia en el valle.

FLORES comentó que para la segunda edición de "Viñadas", la que se pretende iniciar en el mes de marzo, habrá más eventos, más difusión, más proyección de las bondades que concentra esta región de BC y, por lo mismo, más afluencia de visitantes.

Hablando de nuestro valle vinícola, ¿habrá inversión extraordinaria y emergente de los tres niveles de gobierno para la reparación de sus vías de acceso y el mejoramiento de su imagen?

Recordemos que el Tianguis Turístico se realizará en fecha próxima en Baja California y que, por lo mismo, estaremos expuestos ante los ojos del mundo.

¿Cómo nos queremos vender como destino turístico?